
В ВолГУ:

–  началась регистрация и прием заявок на 
участие в Научной сессии ВолГУ – 2023.

В научной сессии могут принять участие аспиранты, 
соискатели, штатные молодые преподаватели 
и сотрудники ВолГУ (до 35 лет), магистранты, 
студенты высшего и среднего профессионального 
образования, учащиеся общеобразовательных 
учреждений. Каждый участник или коллектив 
участников (не более трех человек) могут представить 
только одну работу. Конференция будет проводиться 
в два этапа: I этап – регистрация и прием заявок на 
участие в Научной Сессии (21.03.2023 – 10.04.2023);  
II этап (24.04.2023 г. по 28.04.2023) – пленарные 
слушания отобранных  авторских докладов. В рамках 
мероприятия проводится конкурс на оригинальные 
фундаментальные и прикладные исследования 
по научным направлениям: Исторические науки и 
археология; Политические науки и регионоведение; 
Право и юриспруденция; Философия; Социология; 
Социальная работа; Филология и журналистика; 
Лингвистика и межкультурная коммуникация; 
Экономика и управление; Информационные 
технологии и программирование; Математическое 
моделирование и геометрический анализ; 
Физические науки; Естественные науки; 
Приоритетные технологии; Сервис и туризм; 
Психология и педагогика. По всем интересующим 
Вас вопросам можно обратиться на почту: nauka@
volsu.ru.

– побывала депутат Государственной Думы.
Заместитель председателя Комитета 

Государственной Думы по развитию гражданского 
общества, вопросам общественных и религиозных 
объединений, председатель Центрального 
штаба Всероссийского общественного движения 
«Волонтеры Победы» Ольга Николаевна Занко  и 
ректор ВолГУ Алла Эдуардовна Калинина поговорили 
о направлениях работы ВолГУ в патриотическом 
векторе и обсудили проблемы, связанные с развитием 
музеев. Ольга Занко посетила музейный комплекс 
ВолГУ, в том числе и Музей курсантских полков.

«Здесь просто потрясающие музеи и это не просто 
пространство с документами, экспонатами, здесь 
есть жизнь. Здесь есть вовлечение молодежи в 
позитивную практику, которая как раз и влияет на 
процесс патриотического воспитания, – подчеркнула 
Ольга Занко. 

– состоялся круглый стол «Наследники 
Сталинграда».

Центр общественной дипломатии совместно 
с институтом международного образования 
провел круглый стол для иностранных студентов 
Волгограда. С презентациями перед иностранными 
студентами из Индонезии, Анголы, Иордании, 
Вьетнама, Израиля, Сирии, Ирана, Чехии, Гвинеи-
Бисау, а также Узбекистана, выступили активисты 
Центра общественной дипломатии, студенты 
кафедры истории и международных отношений 
Наталья Синякина и Людмила Ткаченко. Они 
рассказали о зарубежных общественных 
деятелях, посетивших город-герой Волгоград, 
чтобы отдать дань уважения непобежденному 
городу. Выступление доцента, кафедры сервиса и 
туризма Евгения Стельника о ключевых событиях 
Сталинградской битвы и борьбе Вермахта с 
Красной армией за высоты вызвало огромный 
интерес у студентов. Иностранные обучающиеся 
узнали о событиях Сталинградской битвы, 
имевших колоссальные значения для дальнейшего 
хода Второй мировой войны.

– провели презентацию проекта «Твой Ход».
Всероссийский студенческий проект «Твой 

Ход» («Росмолодёжь») направлен на развитие 
талантов студентов и дает шанс проявить себя в 
науке, творчестве, спорте. Организаторы провели 
для студентов мастер класс и  интерактивную 
презентацию: квиз и взаимодействие с аудиторией. 
По итогам квиза выявили победителей, которым 
вручили подарки проекта «Твой Ход» Спикеры 
разобрали все этапы конкурсного трека «Делаю» и 
помогли с заполнением заявок на участие. Студенты 
из числа активистов рассказали представителям 
региональной команды о том, какие сильные 
стороны они хотят в себе развить, и получили 
рекомендации экспертов. Некоторые прошли 
отборы в продюсерский центр. Также студенты 
ВолГУ предложили свои способы по улучшению 
вуза, региона и страны.
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Открыт Год педагога и наставника

Творчество объединяет

СОБЫТИЕ

ВЫСТАВКА

В Волгоградском государственном 
университете состоялось открытие Года 
педагога и наставника. 

Какая весна в ВолГУ 
без «Женского 
мира»? По традиции 
ежегодная выставка 
творческих работ 
сотрудниц ВолГУ 
«Женский мир» 
открылась в музее 
истории ВолГУ. 

Ректор ВолГУ Алла Калинина:
 «Женский  мир» – украшение весны и университета. 
Это уже четвертая выставка и каждый раз открытие 
выставки становится своеобразным продолжением 
Международного женского дня. Благодаря этому 
мероприятию сотрудницы ВолГУ  раскрываются 
с неожиданных творческих сторон, удивляют 
оригинальными экспонатами и мастерством 
выполненных работ. Традиционно издается буклет с 
фотографиями выставки и авторов работ, описанием 
экспонатов. Узнавая интересы коллег, восхищаясь их 
талантами, мы становимся ближе друг другу, что ценно 
для поддержки единства коллектива и формирования 

корпоративного духа. Я желаю всем участницам выставки вдохновения, полета 
фантазии и отличного настроения. Восхищайте нас своим прекрасным внутренним 
миром, отраженным в работах ваших золотых рук».

Событие было приуро-
чено к Международной 
научной конференции 
Российской академии об-
разования «Научное на-
следие великого русского 
педагога К.Д. Ушинского», 
посвященной его 200-лет-
нему юбилею и Году педа-
гога и наставника в Рос-
сийской Федерации.

От имени ректора Вол-
гоградского государствен-
ного университета Аллы 
Калининой выступил пер-
вый проректор Валентин 
Дзедик, который отметил 
важность развития педа-
гогического образования 
в стенах классического 

университета. С привет-
ственным словом также 
выступили директор ли-
цея №10 Наталья Пол-
усмакова и заместитель 
директора школы №55 
«Долина знаний» Алла 
Фирсова.

Представители Науч-
ного центра РАО ВолГУ 
– заместитель директора 
Ирина Власюк, руководи-
тель лаборатории педа-
гогического образования 
Анна Казакова и учёный 
секретарь Надежда Аб-
рекова – провели секцию 
под названием «К. Д. 
Ушинский и русское на-
циональное образование: 

психолого-педагогический 
аспект».  Педагоги ВолГУ, 
а также студенты, обуча-
ющиеся по направлениям 
подготовки «Педагогиче-
ское образование», «Пси-
хология», «Филология» и 

«Философия» выступили 
с докладами, подчеркнув 
ценность профессии педа-
гога.

О наставниках ВолГУ 
читайте в развороте  га-
зеты «Форум». 

Коллеги удивляют раз-
нообразием стилей и жан-
ров! Это всегда новые, не 
повторяющиеся работы. 
Участницы выставки под-
ходят к мероприятию со 
всей серьезностью, го-
товятся к этому событию 
заблаговременно.  

Чем выставка 2023 го-
да отличается от преды-
дущих, рассказала пред-
седатель Профсоюзной 
организации работников 
ВолГУ Надежда Анато-
льевна Арчебасова: 

«Количество участниц 
с каждым годом только 
возрастает, что говорит об 
увеличении кредита дове-
рия к данному мероприя-
тию. 18 человек приняли 
участие в первой выстав-
ке, 25 – во второй, 32 – в 
третьей и 38 – в четвертой. 

Я уверена, что в ВолГУ 
гораздо больше талант-
ливых людей. Радует, что 
люди хотят показать себя 
с неизвестных нам сто-
рон. Сейчас возможности 
для творчества настолько 
велики, что мы с вами, 
останавливаясь возле экс-
понатов, спрашиваем: «А 
это что? Это из чего? А это 
как делается?» Участницы 
выставки и гости делятся 
между собою секретами 
мастерства».

Первыми выставку по-
сетили представители 
ректората. 

– Люди, у которых есть 
такое воображение, 
позитивный настрой в 
жизни,  и, судя по ярким 
краскам, оптимизм и 
способность занять себя 
в свободное время – это 
потрясающие способ-
ности в нынешние вре-
мена. Творчество дает 
человеку импульс для 
плодотворной работы в 

университете, – говорит 
проректор по финансо-
во-экономической рабо-
те Елена Геннадиевна 
Русскова.  – Я с радо-
стью смотрю на коллег, 
которые находят в себе 
силы на прикладное ис-
кусство. Хочу всем по-
желать здоровья и сча-
стья, чтобы продолжали 
радовать наш коллектив 
такими удачными рабо-
тами. 

Окончание на стр. 2.

Символ ВолГУ 
сапсан, из-
готовленный 
в стиле 
паперкрафт 
специалистом 
по кадрам Лю-
бовью Кострю-
ковой, стал 
украшением 
выставки 
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ВолГУ присоединился к празднованию годовщины 
Сталинградской битвы в Манагуа

ПАМЯТЬ

Волгоградский государственный университет принял участие в 
торжественном мероприятии, приуроченном к празднованию 
80-летия Сталинградской битвы в Манагуа (столица Никарагуа). 
Во встрече в Манагуа приняли участие представительство 
Россотрудничества, Посольства России в Республике 
Никарагуа, а также Национальный автономный университет 
Никарагуа (УНАН-Манагуа), представители власти Никарагуа.

Ключевым моментом 
торжества стало откры-
тие на «Площади куль-
тур» никарагуанского 
университета мемори-
альной таблички, направ-
ленной из города-героя 
Волгограда в столицу 
Никарагуа, которую от-
крыли ректор УНАН-Ма-
нагуа, Посол России и 
мэр города Манагуа.

В ходе второй части 
встречи состоялись вы-
ступления Посла РФ в 
Республике Никарагуа 
А.Н. Хохоликова, ректо-
ра университета УНАН 
Рамоны Родригес Перес, 
мэра г. Манагуа Рейны 
Руэды. От Волгограда го-
стей приветствовали: за-
меститель губернатора 
Волгоградской области 

А.С. Писемская, пред-
седатель Волгоградской 
городской думы В.В. Ко-
лесников, ректор Волго-
градского государствен-
ного университета А.Э. 
Калинина.

Зрителям был про-
демонстрирован трога-
тельный документаль-
ный фильм о выдаю-
щемся сражении на 
Волге, подготовленный 
на испанском языке 
Центром общественной 
дипломатии ВолГУ к 
80-летней годовщине, 
а также презентация о 
Сталинградской битве, 
с которой выступил на 
испанском языке сту-
дент кафедры истории и 
международных отноше-
ний Александр Гладкий. 
Модерировал встречу 
первый проректор В.А. 
Дзедик. Организатором 
мероприятия от ВолГУ 
выступил Центр обще-
ственной дипломатии 
Волгоградского государ-
ственного университета.

Международный про-
ект инициирован Цен-
тром общественной 
дипломатии Волгоград-
ского государственного 
университета и прези-
дентом «Института Бе-
ринга-Беллинсгаузена», 
кандидатом историче-
ских наук С.Б. Брилевым, 
поддержан руководите-
лем Латиноамерикан-
ского департамента МИД 
РФ А.В. Щетининым. 
Инициатива была прора-
ботана посольствами РФ 
и представительствами 
Россотрудничества в 

Боливарианской Респу-
блике Венесуэла, в Ре-
спублике Никарагуа, в 
Республике Куба, Респу-
блике Панама. Проект 
предполагает изготовле-
ние, передачу и установ-
ку настенных памятных 
табличек в честь 80-лет-
него юбилея победы в 
Сталинградской битве 
в городах дружествен-
ных России латиноа-
мериканских стран. На 
табличках выражается 
благодарность за кам-
панию солидарности со 
Сталинградом и совет-
ским народом жителям 
латиноамериканских го-
родов.

2 февраля 2023 года 
в городе Валенсия со-
стоялось торжественное 
открытие памятной та-
блички, которая увеко-
вечит память о Сталин-
градской битве на лати-
ноамериканской земле. 
На встрече присутство-
вал мэр г. Валенсия Жо-
ану Рибо, Посол РФ в 
Боливарианской Респу-
блике Сергей Михайло-
вич Мелик-Багдасаров. 

Мероприятие широко 
освещалось в россий-
ской и зарубежной 
прессе. Планируется 
установка табличек на 

Кубе (г. Гавана), в Пана-
ме (г. Панама), Уругвае 
(г. Сан-Хавьер) и Боли-
вии (г. Ла-Пас).

Наш корр.

Творчество объединяет
ВЫСТАВКА

Продолжение. Начало на 
стр.1.

Экспонатами выставки 
восхитился проректор по 
воспитательной работе и 
молодежной политике Па-
вел Павлович Переходов: 

«Впечатляет высокий 
уровень многогранных 

талантов коллег и широ-
кий спектр всех представ-
ленных здесь экспозиций. 
Хочется поблагодарить 
организаторов  и вдохно-
вителей выставки – про-
фком работников ВолГУ 
и сотрудников музей-
ного комплекса ВолГУ, 

проделавших  такую 
большую работу. Пре-
красно то, что в нашей 
рабочей рутине, когда 
мы видим коллег сквозь 
призму должностных ин-
струкций и дел, находится 
время взглянуть на своих 
коллег под иным углом. 

Мне хочется найти каж-
дого мастера и выразить 
благодарность за то, что 
они вдохновляют коллег 
на творческие сверше-
ния». 

Настоящий фурор у 
посетителей выставки 
вызвал двухэтажный 
кукольный дом, сделан-
ный начальником отдела 
пресс-службы ВолГУ Ве-
рой Викторовной Золо-
товсковой. Домик в сти-
ле викторианской эпохи 
наполнен миниатюрными 
деталями. В люстрах го-
рит свет, в раковине сло-
жена миниатюрная посу-
да, на каминном столике 
ретрофото, мизерные ча-
сики. Гостиная, столовая, 
спальня, кабинет, ванная 
комната… их лучше один 
раз увидеть, чем описать 
эту красоту словами. 

«Это макет дома пер-
вой трети XX века. Пред-
ставим, что его облада-
тельница – модистка. Вот 
и она сама – это анти-
кварная кукла начала 20 

века, я ее приобрела на 
заграничном аукционе. 
Как мы видим, она заня-
та работой, кроит платье, 
– рассказывает Вера Зо-
лотовскова. –  Все в этом 
домике продумано до ме-
лочей, я его делала, нахо-
дясь в отпуске по уходу за 
ребенком».

Успех выставки в сле-
дующем году «пророчит» 
заведующий музейным 

комплексом Дмитрий 
Анатольевич Гаврилов: 
«Это мероприятие стало 
хорошей корпоративной 
традицией. В следующем 
году будет юбилей – пять 
лет. Думаю, что она будет 
еще более многообраз-
ной по уровню творческих 
способностей и обилию 
представленных экспона-
тов». 

Ольга Редкозубова

От Волгограда 
гостей при-
ветствовали: 
заместитель 
губернатора 
Волгоградской 
области А.С Пи-
семская, 
председатель 
Волгоградской 
городской 
думы В.В. Ко-
лесников, 
ректор ВолГУ 
А.Э. Калинина

Памятные  
таблички 
увековечат па-
мять о Сталин-
градской битве 
на латино-
американской 
земле

Телемост соединил Волгоград и Манагуа

Установка табличек привлекла внимание СМИ и общественности

Картины, кера-
мика, вышив-
ка! Чего только 
не увидишь на 
выставке!

Кукольный дом приковывает взгляды посетителей
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Работа ученых ВолГУ отмечена региональным парламентом

В фокусе – междисциплинарностьВолГУ присоединился к празднованию годовщины 
Сталинградской битвы в Манагуа

НАГРАДА

В ИНСТИТУТЕ

Обращаясь к собравшимся, председатель Волгоградской 
областной Думы Александр Блошкин отметил, что регион 
может по праву гордиться своими научными школами. Многие 
поколения талантливых деятелей науки вносили свой вклад 
в развитие экономики Волгоградской области и страны 
в целом, приумножение мощи российского государства. 
Благодаря преемственности в ученой среде удалось не только 
сохранить колоссальный научный потенциал региона, который 
был заложен в прошлые годы, но и создать новые векторы 
развития в самых разных отраслях, – сообщает пресс-служба 
регионального парламента.

В День российской науки в университете 
состоялся круглый стол, посвященный 
междисциплинарному взаимодействию. 
Молодые ученые институтов ВолГУ 
представили доклады и презентации о 
своих исследованиях.

Лейтмотивом меропри-
ятия стал доклад первого 
проректора Валентина 
Алексеевича Дзедика, по-
священный научной рабо-
те коллектива ВолГУ:

– Мне хочется поздра-
вить вас с Днем россий-
ской науки. Наша встреча 
очень важна, потому что 
это возможность познако-
миться с исследованиями 
коллег из различных обла-
стей знаний. Такие встре-
чи должны быть более 
системными, чтобы вы об-
щались, находили общий 
интерес и объединялись 
в научные коллаборации, 
– подчеркнул Валентин 
Алексеевич Дзедик.

От института матема-
тики и информационных 
технологий ВолГУ пер-
вой представила доклад 
старший преподаватель 
кафедры информацион-
ных систем и компью-
терного моделирования 

Анна Юрьевна Кликуно-
ва, рассказав об инфор-
мационном и гидроди-
намическом моделиро-
вании гидрологического 
режима пойменных тер-
риторий.

Ассистент кафедры 
теоретической физики и 
волновых процессов Алек-
сей Евгеньевич Назаров 
выступил с интересной 
темой – «Моделирование 
сверхбыстрых фотохими-
ческих процессов, про-
являющихся в спектрах 
флюоросценции».

Доцент кафедры ин-
формационных систем и 
компьютерного моделиро-
вания Михаил Алексеевич 
Харитонов рассказал о 
междисциплинарном мо-
делировании в управле-
нии территорий.

Волжский филиал пред-
ставил Александр Никола-
евич Иванов, он раскрыл 
проблематику разработки 

искусственных нейронных 
сетей псевдослучайным 
распределением связей.

Информацию о нано-
технологиях в совре-
менном мире, новых 
разработках и перспек-
тивах их использования 
представила доктор фи-
зико-математических на-
ук, профессор кафедры 
судебной экспертизы и 
физического материа-
ловедения Наталья Пав-
ловна Борознина.

Об информационных 
технологиях рассказала 
ассистент Надежда Нико-
лаевна Ермакова в докла-
де «Анализ возможностей 
чат-ботов и голосовых и 
голосовых роботов в сфе-
ре услуг».

Ассистент Мария Нико-
лаевна Бушнева затро-
нула вопросы информа-
ционной безопасности в 
исследовании методов 
обнаружения DDоS атак.

Доцент кафедры уго-
ловного права Сона 
Мартиросовна Мкртчян 
практически провела курс 
повышения квалифика-
ции, выступив с темой 

«Уголовно-правовое зна-
чение дезинформации в 
сети Интернет».

Старший преподава-
тель кафедры экологии и 
природопользования Анна 
Афанасьевна Тихонова 
поведала о наработках в 
мониторинге загрязнения 
городских почв тяжелыми 
металлами.

Ассистент кафедры 
истории и международных 
отношений Анастасия Ва-
лерьевна Зыкова расска-
зала об исследованиях по 
теме «Византия на Волге: 
история Византийской им-
перии в XIII - XIV веках».

Старший преподава-
тель кафедры социологии 
и политологии Любовь 
Александровна Лещенко 
в своем докладе раскрыла 
особенности формирова-
ния самосохранительного 
поведения лиц, достигших 
старшего возраста.

Начальник отдела мо-
лодежной политики, аспи-
рант Виктория Сергеевна 
Голованова выступила с 
темой «Формирование 
темпоральной культу-
ры наставника-лидера в 

условиях студенческого 
объединения».

Об особенностях де-
лового письма в систе-
ме документов Войска 
Донского на материале 
источников XVIII века рас-
сказала Наталия Иванов-
на Тихонова.

Доцент кафедры при-
кладной информатики и 
математических методов 
в экономике Ирина Вита-
льевна Усачева проин-
формировала о направ-
лении своей научной 
работы в комплексном 
исследовании экономи-
ческих и управленческих 
проблем в области энер-
гетики.

В завершение меро-
приятия первый прорек-
тор вручил ученым Вол-
ГУ грамоты за развитие 
научных исследований.

Так по-научному в Вол-
ГУ отметили професси-
ональный праздник. Эта 
встреча имеет все шансы 
принести плоды в меж-
дисциплинарном взаи-
модействии, ведь имен-
но междисциплинарный 
подход в решении при-
кладных задач набирает 
обороты, что способ-
ствует развитию научной 
мысли и объединению 
научного сообщества.

Ольга Анатольева

комплексом Дмитрий 
Анатольевич Гаврилов: 
«Это мероприятие стало 
хорошей корпоративной 
традицией. В следующем 
году будет юбилей – пять 
лет. Думаю, что она будет 
еще более многообраз-
ной по уровню творческих 
способностей и обилию 
представленных экспона-
тов». 

Ольга Редкозубова

Сегодня волгоград-
ские вузы выполняют 
проекты в рамках гос-
заданий, президент-
ских, федеральных и 
региональных грантов. 
Идеи и предложения 
местных ученых нахо-
дят поддержку на самом 
высоком уровне, – под-
черкивается в материа-
ле программы «ВЕСТИ.
Волгоград».

Б л а г о д а р н о с т ь ю 
председателя регио-
нального парламента 
Александра Блошкина 
за значительный вклад 
в развитие сферы на-
уки и образования 
отмечены вузы Волго-
градской области, в том 

числе Волгоградский 
государственный уни-
верситет в лице ректора 
Аллы Калининой.

За многолетний добро-
совестный труд, высо-
кие профессиональные 
достижения и в связи с 
Днем российской науки 
почетными грамотами 
и благодарственными 
письмами Волгоградской 
областной Думы были 
награждены двое ученых 
ВолГУ: доктор филологи-
ческих наук, профессор, 
заведующая кафедрой 
теории и практики пере-
вода и лингвистики Ве-
ра Митягина и кандидат 
физико-математических 
наук, доцент кафедры 

судебной экспертизы и 
физического материало-
ведения Илья Двужилов.

Молодые 
ученые ВолГУ 
рассказали о 
своих научных 
работах и 
поделились 
идеями сотруд-
ничества

Первый проек-
тор Валентин 
Дзедик вручил 
грамоты за 
развитие 
научных иссле-
дований

Доцент Ирина Усачева исследует экономические и  управленче-
ские проблемы в энергетике
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ИНТЕРВЬЮ

Наука первостепенна
Доктор физико-математических наук, профессор кафедры теоретической физики 
и волновых процессов, Заслуженный работник высшей школы РФ, Заслуженный 
профессор ВолГУ Анатолий Иванович Иванов – гордость университета. Под 
его руководством  защитились  15 аспирантов: пятеро из них работают в ВолГУ, 
другие трудятся в научно-исследовательских и академических институтах 
Волгограда, Москвы, Новосибирска. Некоторые ушли в IT технологии. И все 
ученики профессиональные программисты. А хороший программист, к тому же 
физик – это очень востребованная специальность. Этот материал об ученом, 
который передает студентам любовь к физике и уникальные знания, открывая 
увлекательный мир науки. 

Ваш успех в математике на-
чался со школьной скамьи?

Мне очень повезло, у меня 
были великолепные учителя по 
математике и физике. Закон-
чив университет, я вспоминал 
о них и поражался, насколько 
они были грамотными. Любовь 
к математике зародилась по-
сле того, как учительница Ва-
лентина Гавриловна Иванова 
предложила поучаствовать в 
математической олимпиаде и 
принесла мне кучу своих очень 
полезных  книг. Это повлияло 
на меня очень сильно, прочи-
танные книги открыли мне кра-
соту математики.

А с каким предметом отно-
шения не сложились?

Сначала учился в деревен-
ской школе, а в 8 классе мы 
переехали в г. Сумы – я попал 
в очень хорошую школу. Там 
плохие отношения сложились 
с учительницей немецкого язы-
ка, я действительно ничего не 
знал. Она меня поспрашивала 
и поняла, что я совсем ноль в 
немецком, и до конца четверти 
больше меня не спрашивала, но 
дала напутствие – язык нужно 
учить каждый день. Я дал себе 
слово, что буду учить немецкий 
ежедневно в течение часа. И 
данное слово сдержал. В конце 
четверти учительница реши-
ла меня еще раз спросить… 
Слушая мои уверенные ответы 
на ее вопросы, она хмурилась 
все больше и больше. В конце 
беседы она сказала: «Ты него-
дяй, каких свет не видел, так 
искусно надо мной издевался 
на первом уроке». И поставила 
мне пять.

Кто привил любовь к физи-
ке?

Учитель физики Михаил Ан-
дреевич Матвеев. Он был ве-
ликолепным человеком, учение 
шло с большим интересом. В 10 
классе я на олимпиаде по физи-
ке в районе занял 1 место и на 
Республике – 3 место. И даль-
нейший выбор уже был предо-
пределен. 

Насколько легко Вам дава-
лась физика и математика?

Многое давалось совсем 
легко. Когда я слушал лекции 
по математике и физике, было 
ощущение, что я это знал, но 
забыл и теперь мне об этом 
напомнили. А вот на последних 

курсах, когда пошли темы кван-
товой механики и электродина-
мики, уже не было такого ощу-
щения. 

Где прошли Ваши студенче-
ские годы?

В Башкирском государствен-
ном университете. Я поступил 
на специальность «Физика». 
Моим наставником и Учителем 
был профессор Олег Алексан-
дрович Пономарев, который 
очень подходил моему образу 
мышления. Он ничего не на-
вязывал, задачи ставил очень 
просто: «Иди, разработай тео-
рию...». Зато с ним можно было 
в любое время обсуждать  науч-
ные проблемы. 

Где Вы работали после 
окончания института?

Я пошел работать в институт 
химии АН СССР, где я прора-
ботал до 82 года. Там была 
прекрасная библиотека, рабо-
тал очень хороший коллектив, 
я в него очень быстро вошел, 
почувствовал себя как дома. 
Было много научного общения, 
мы ездили в командировки на 
конференции, наши статьи пе-
чатали в престижных журналах. 

Коснулся ли Вас «желез-
ный занавес» изоляции?

Нет. На советскую физи-
ческую науку «железный за-
навес» не распространялся. 
Наука не была изолирована от 
мировой. Все журналы по моей 
специальности были в свобод-
ном доступе. Лучшие мировые 
журналы на английском языке 
были и в нашей библиотеке. 
Я их с удовольствием читал, 
пролистывал статьи за былые 
годы. Однажды, читая статью, 
увидел, что задача решена не-
правильно. Решил правильно и 
отправил статью в журнал, ее 
опубликовали. Позже построил 
некую теорию и для иллюстра-
ции использовал данные из ста-
тьи американского профессора, 
проиллюстрировал и опубли-
ковал. Буквально через пару 
месяцев получил пакет – этот 
профессор прислал кучу своих 
оттисков по этой тематике. Это 
значит, что и наши труды чита-
ли. Взаимодействие было. 

Как попали в ВолГУ?
В 1982 году я переехал в Вол-

гоград. Мы с женой прочитали в 
«Учительской газете» объявле-
ние о приглашении кандидатов 

наук в университет, меня взяли, 
с тех пор 41 год я работаю в 
ВолГУ.

Стал ли университет вто-
рым домом?

Здесь, безусловно,  очень 
комфортно, коллектив ко мне 
прекрасно относится. Мне 
очень нравится работать в Вол-
ГУ. Несмотря на то, что я уже 
мог бы спокойно лежать на ди-
ване, я продолжаю работать и 
получаю от этого удовольствие 
и, надеюсь, приношу пользу 
университету.  

Что главное в развитии на-
уки?

Общение. Мне повезло, что я 
попал в институт академии на-
ук, и все мои друзья работают, 
в основном, в академических 
институтах. Я общаюсь с ними 
на конференциях, что позволя-
ет развиваться научно, делить-
ся знаниями, наработками и 
двигаться вперед. В советское 
время в академических инсти-
тутах наука всегда была значи-
тельно выше, чем в университе-
тах. Для развития науки важен 
обмен мнениями. Получить 
журнал с опозданием в два ме-
сяца, да еще когда и не с кем 
обсудить (в университетах по 
специальности всегда малень-
кие коллективы), конечно же, в 
таком случае развитие отстает. 
Тогда было понятие «провин-
циальная наука» с отрицатель-
ным подтекстом. А Уфа вроде и 
провинция была, но в академии 
наука была далеко не провин-
циальной.  

А сейчас, благодаря новым 
средствам связи, ситуация кар-
динально изменилась. Мне уда-
лось поездить по миру, позна-
комиться со многими выдающи-
мися учеными, а с некоторыми 
и поработать. Для меня очень 
важно видеть, как человек реа-
гирует, как глаза у него горят, 
когда какие-то научные темы 
обсуждаются.      

Считаете себя позитивным 
человеком?

Да, считаю, но мое самочув-
ствие и состояние духа опре-
деляется результативностью  
научной работы. Для меня нау-
ка стоит на первом месте и все 
остальное – второстепенно. 

Вы согласны с утвержде-
нием, что в Советском Союзе 
была хорошая естествен-
нонаучная и математическая  
школа? 

Полностью. Личный опыт: в 
середине 90-х годов меня при-
гласили на Европейскую физи-
ко-химическую конференцию в 
Австрию. Я был один из России. 
Было очень много общения и 
люди сочувствовали нам и пони-
мали, что мы переживаем труд-
ные времена, подбадривали нас, 
интересовались нами. И как-то 
после ужина в ресторане сидели 
и общались, и один немецкий 
пожилой профессор, обращаясь 
ко мне, говорит: «Мы понимаем, 
что вам трудно,  но, пожалуйста, 
сохраните свою математическую 
школу».  Это говорил не мате-
матик, а химик! Математическая 
школа – это наше великое досто-
яние! Мы должны его сохранить. 

Это для нас важно. Иначе мы 
не станем бурно развиваться, 
потому что научные разработки 
завязаны на математическом 
модулировании. И грамотные 
математики востребованы как 
никогда.  Мода, конечно, идет на 
программистов, но, как говорят: 
«физик может стать програм-
мистом, а программист физиком 
– никогда». Это совершенно оче-
видная вещь. 

Как к Вам приходит реше-
ние какой-нибудь физиче-
ской головоломки?

Понимание физики у меня 
не словесное. Я задачу решаю 
– не получается, постоянно ду-
маю о ней, и однажды просы-
паюсь и знаю, как ее решить, 
но не знаю, как решение сфор-
мулировать словами. Процесс 
словесной формулировки зани-
мает много времени. Даю одну 
формулировку и вижу, что она 
неправильная, и этот процесс 
подбора точных слов занимает 
много времени.  

Как Вы проводите досуг? 
Фильмы… Книги…

Когда я вижу, что показывают 
по телевизору, мне становится 
плохо. Я даже фильмы очень 
давно не смотрю, потому что, 
будучи студентом, я смотрел 
очень хорошие фильмы, свет-
лые и добрые. То, что сейчас 
показывают – не заслуживает 
внимания и потраченного вре-
мени. Довольно сильное у меня 
в этом убеждение. 

В 40 лет я выучил английский 
и 10 лет читал самые разноо-
бразные книги на английском: 
Гарри Поттера, фантастику, ро-
маны Умберто Эко, английскую 
классику XIX века. Сейчас все 
время посвящаю науке. Весь 
день провожу за компьютером 
и пишу статьи, так как с 2009 
года пошли большие гранты, 
свои исследования необходи-
мо подкреплять публикациями 
в ведущих мировых научных 
журналах.  С 2009 года я живу 
в режиме цейтнота. В конце 

ноября думаю: ну почему в ме-
сяце только 30 дней и в году 
только 12 месяцев? Приходится 
выкладываться на полную ка-
тушку. Это, безусловно, имеет 
положительный эффект – ре-
зультативность растет и сле-
дующий грант получить уже 
гораздо проще.

В чем особенность фунда-
ментальной науки?

Фундаментальная наука – это 
процесс познания окружающе-
го мира, предвосхищающий 
возникновение новых техноло-
гий. Открытия в фундаменталь-
ной науке способны перевер-
нуть мир. Например, в начале 
19 века исследовали электро-
магнетизм, у ученых спраши-
вали: «Зачем это вам нужно?» 
На тот момент они отвечали:  
«Можно детскую игрушку при-
думать». Но именно открытия 
в области электромагнетизма 
привели к созданию техноло-
гий, без которых невозможно 
представить жизнь современ-
ной цивилизации. Вероятно, 
без них мы жили бы как в XVIII 
веке… Так и сейчас. Мы не мо-
жем дать точный прогноз, как 
практически будут применяться 
наши знания, во что выльются 
наши исследования. 

Мы работаем в области фото-
химии. Здесь ведутся исследо-
вания, направленные на созда-
ние различных молекулярных 
электронных и фотоэлектрон-
ных устройств на базе органи-
ческих материалов. Возможно, 
на этом пути удастся создать 
технологии выращивания элек-
тронных устройств в «пробир-
ке». Это позволило бы сделать 
их производство экологически 
чистым, и при этом эти устрой-
ства приобретут принципиаль-
но новые функциональные воз-
можности. Непредсказуемость 
открытий и фантастические 
возможности, стоящие за ними, 
делают их поиск неимоверно 
увлекательным.

Ольга Редкозубова

Анатолий Иванович разработал модель, которая объясняет, 
почему и когда происходит нарушение симметрии молекул. 
Теперь эта модель принята во всём научном мире и носит 
название «модель Иванова». Возглавляемый А.И. Ивановым 
научный коллектив является мировым лидером в области теории 
сверхбыстрых фотохимических процессов.

Выступление профессора А.И. Иванова на X Конференции им. В. В. Воеводско-
го в Новосибирском Академгородке (сентябрь 2022). 
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СТОП-КАДР

 «Женский мир» покоряет сердца
Ни в чем так полно не раскрываются люди, как 
в делах своих рук. Выставка работ сотрудниц  
университета «Женский мир» приглашает  в свои 
чертоги. Окунемся в творчество коллег вместе? 
Нам в этом помогут фотографии Егора Гордеева и 
Анастасии Зыковой.

Удивительные фигурки сказочных персонажей вносят в экспозицию особое 
очарование. (Автор – комендант корпуса «К» Людмила Землякова)

Котики – всегда вне конкуренции!

Татьяна Широкова – постоянная 
участница выставки «Женский мир»

Доцент Ольга Яковлева порадовала 
новыми картинами

Красивые броши – одно из нов-
шеств «Женского мира - 2023»

Так и хочется потрогать эти милые игрушки!

Съедобный букет от шоколатье Еле-
ны Бувадуровой

Профсоюзная организация работников ВолГУ ежегодно дарит всем участницам 
выставки подарочные сертификаты и памятные буклеты

В числе посетителей выставки – представители ректората

Доцент Анна 
Трухляева 
выложила 
алмазную 
мозаику. Жен-
ский мир – 
воплощение 
красоты!

Активные 
участники вы-
ставки пригла-
шают посетить 
«Женский 
мир – 2023»
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ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Первый выпуск магистров теологии
В Волгоградском государственном 
университете состоялась защита выпускных 
квалификационных работ магистрантов 
направления подготовки «Теология». Это 
направление было открыто два с половиной 
года назад при кафедре философии (ныне – 
кафедра философии и теории права).

ЗНАЙ НАШИХ! СТАЖИРОВКА

Студентка ВолГУ заняла 
I место в международной 
конференции МГУ

Привет из Белорусского государственного 
университета

Тамелла Гогаева – студентка Волгоградского 
государственного университета 
направления журналистика прошла отбор 
и приняла участие в дипломатической 
конференции «Международная Модель 
ООН МГУ 2023» в роли журналиста.

Один из способов научиться чему-то 
новому, повысить свою квалификацию и 
получить полезный опыт — это принять 
участие в программе академической 
мобильности, позволяющей обучаться 
по обмену в одном из зарубежных 
университетов-партнёров, и такая 
возможность есть у студентовВолГУ. 

В прошлом семестре две студентки института филоло-
гии и межкультурной коммуникации ВолГУ, Евгения Ко-
рельцева и Элизабет Гюрджян, побывали на интересной 
стажировке в Белорусском государственном университе-
те и теперь готовы поделиться своими впечатлениями.

– В университете мы времени не теряем. Как акти-
вистки своего университета, не упускаем возможности 
проявить себя и в БГУ, – рассказала Евгения Корельце-
ва, студентка группы ЖБ-211. – Помимо безумно инте-
ресной учёбы мы участвуем в различных мероприяти-
ях. Так, у нас за плечами «Форум студенческих иници-
атив», где мы вместе со студентами БГУ придумывали 
проекты, которые в дальнейшем можно реализовать. 
Мы посещали лекции по таким темам как «Soft/Hard 
Skills», «Работа с проектами», «Командообразование», 
а также форум «Welcome week BSU» – мероприятие 
для иностранных студентов: тут мы тоже приняли уча-
стие, посетили музеи университета и познакомились с 
другими иностранными студентами. В БГУ есть все воз-
можности для того, чтобы реализовывать себя в спор-
те: секция пилатеса прямо в общежитии, тренажёрный 
зал и бассейн в рамках занятия физической культурой, 
мастер-классы по йоге. Пробуем себя во всех сферах! 
Общежитие — класс, нашей соседкой была студентка 
из Китая, налаживаем, так сказать, международную 

Модель ООН в стенах 
Московского государ-
ственного университета 
им. М.В. Ломоносова 
проходила с 27 февраля 
по 3 марта. Модель Орга-
низации Объединённых 
Наций – это конференция 
в формате дипломатиче-
ской игры. Участники на 
официальных языках ООН 
воспроизводят работу 
комитетов, приобретают 
дипломатические, лидер-
ские и ораторские навыки, 
а также умение работать 
в команде. Участники кон-
ференции – это делегаты 
и наблюдатели, выступаю-
щие в роли официальных 
представителей стран- 
участниц.

События на Модели ос-
вещают сотрудники СМИ 
– журналисты, готовые на 

Об истории создания это-
го направления подготовки 
рассказал доцент кафедры 
философии и теории права 
ВолГУ, руководитель Цен-
тра подготовки церковных 
специалистов Волгоград-
ской епархии Вячеслав 
Геннадьевич Патрин:

«Несмотря на то, что 
обучаться теологии в Вол-
ГУ студенты начали два с 
половиной года назад, 
конечно, идея подготовки 
теологов в университете 
зародилась еще раньше. 
Мы ездили в Москву к от-
цу Максиму Козлову, воз-
главляющему учебный 
комитет Русской Право-
славной Церкви, и он, учи-
тывая тот факт, что Цари-
цынский православный 
университет закрывает-
ся, отметил, что хорошо 
было бы в Волгоградском 
госуниверситете открыть 
подготовку теологов с 
целью сохранения кадров 
и научных наработок. 

всё ради того, чтобы имен-
но их читатели оставались 
в эпицентре важных собы-
тий. 

XVI сессия ежегодной 
международной конфе-
ренции – Модель ООН 
МГУ прошла с участием 
более 300 студентов из 
разных регионов России, 
ближнего и дальнего зару-
бежья.

Отрадно, что в таком 
масштабном мероприятии 
студентка нашего универ-
ситета получила заветное 
первое место среди всех 
участников-журналистов. 
Тамелла с честью предста-
вила Волгоградский госу-
дарственный университет 
и прилетела домой с выс-
шей наградой.

Наш корр.

Эту идею поддержало 
руководство ВолГУ и со-
трудники университета. 
Вместе с профессором, 
заведующей кафедрой 
философии Светланой 
Борисовной Токаревой 
начали готовить открытие 
этого направления».

В 2020 году был осу-
ществлен первый набор 
тудентов, и вот магистры 
теологии скоро получат 
свои дипломы.

– Семь выпускников 
представили свои ис-
следования, все они 
успешно прошли про-
цедуру защиты, четыре 
диссертации получили 
оценку «отлично», – го-
ворит доктор философ-
ских наук, профессор 
кафедры философии 
и теории права ВолГУ 
Дмитрий Ромуальдович 
Яворский. – Введение 
направления подготов-
ки «Теология» в рос-
сийских университетах 

вызвало жаркие дебаты: 
противники этого про-
екта заявляли о «не-
научности» теологии. 
Однако к диссертациям 
по этой специальности 
предъявляются те же 
требования, что и к дру-
гим, включая качество 
методологического обе-
спечения исследования, 
новизну. Защита первых 
выпускных квалифика-
ционных работ по тео-
логии показала, что они 
выполнены на высоком 
научном уровне.

Темы исследований 
магистрантов разноо-
бразны – от церковной 
истории до современных 
проблем теологии. М.А. 
Кириленко на материале 
средневековых источни-
ков исследовал конфликт 
Константинопольского 
патриарха Фотия и Рим-
ского Папы Николая I. 
О.А. Русанова изучила 
богословские основания 
позиции Русской Право-
славной Церкви по вопро-
сам биоэтики. И.Б. Юха-
наев анализировал с 

позиций христианской 
антропологии проблемы 
трансгуманизма. Г.А. Ко-
сов провел сравнитель-
ный анализ трудов рус-
ских богословов XIX века, 
выявив, как изменялось 
смысловое наполнение 
понятий «ипостась» и 
«личность». Две диссер-
тации – С.В. Тимонина и 
В.Р. Сергеева – были по-
священы сравнению уче-
ния о человеке русского 
философа И.А. Ильина 
и психологических кон-
цепций А.И. Леонтьева 

и С.Л. Рубинштейна. 
В.С. Ким посвятил свою 
работу проблемам соци-
ально-благотворительной 
деятельности Русской 
Православной Церкви.

В состав аттестаци-
онной комиссии вошли: 
кандидат педагогических 
наук, руководитель от-
дела религиозного обра-
зования и катехизации 
Урюпинской епархии Вол-
гоградской митрополии 
Русской Православной 
Церкви К.В. Зелинский, 
кандидат богословия, 
старший преподаватель 
Центра подготовки цер-
ковных специалистов 
Волгоградской епархии 
В.В. Аврамов, доктор фи-
лософских наук, профес-
сор, ведущий научный со-
трудник института права 
ВолГУ А.И. Пигалев, кан-
дидат богословия, доктор 
(PhD) греческой истории 
и культуры, директор Цен-
тра подготовки церковных 
специалистов Волгоград-
ской Епархии В.Г. Патрин, 
доктор философских на-
ук, профессор кафедры 
философии и теории пра-
ва ВолГУ Д.Р. Яворский.

Поздравляем магистров 
теологии с успешной защи-
той!

Ольга Редкозубова

коммуникацию. Девушка интересная и пишет работу 
по политологии.

– Так как обучение делилось на специализации, я вы-
брала кафедру телевидения и радио. Хочу отметить уро-
вень преподавателей университета, в основном это прак-
тики, которые работают или работали по профессии, – по-
делилась Элизабет Гюрджян, студентка группы Жб-191. 
– Предметы я выбирала самостоятельно, с учетом своих 
интересов. Я также участвовала в модели ООН, в меро-
приятиях от Совета землячеств БГУ – это студенческая 
организация, в которую входят ребята, приехавшие на об-
учение из других стран. В общежитии мы познакомились с 
девочками, которые приехали на стажировку из Белгоро-
да. Вместе с ними мы организовали небольшое путеше-
ствие и съездили в Брест и Гродно. Могу с уверенностью 
сказать, что стажировка в Белорусском государственном 
университете стала для меня еще одним ярким воспоми-
нанием в моем студенчестве. Советую всем попробовать. 
Возможно, не в Беларуси, а в другой стране, но это в лю-
бом случае незабываемый опыт!

Если вы тоже хотите отправиться на стажировку в Бе-
лорусский государственный университет или в другой 
вуз-партнёр ВолГУ, можно лично обратиться в отдел 
международного сотрудничества (2-18В, тел.: 460291, 
e-mail: oms@volsu.ru).

Магистры 
теологии стали 
обладателями 
дипломов

Стажировка – 
это путеше-
ствие, обще-
ние, вызов 
самому себе 
и самосовер-
шенствование

Тамелла 
Гогаева 
достойно 
выступила 
в МГУ
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ТВОРИ ДОБРО 

ГОРДИМСЯ СПОРТ

«Прорыв» помог приюту в Ерзовке

Студентка ВолГУ победила 
в стипендиальном конкурсе 
Благотворительного фонда Потанина

 «А ну-ка, девушки»

Волонтеры института филологии и 
межкультурной коммуникации (ИФиМКК) 
при поддержке Окружного центра 
мобильности ЮФО, Волонтерского центра 
«Прорыв» помогли приюту «ДворНяшки» в 
Ерзовке.

Студентка второго курса магистратуры 
института права ВолГУ Дарья 
Лачинова победила в стипендиальном 
конкурсе, направленном на поддержку 
лучших студентов магистратуры. 
Конкурс проводился при поддержке 
Благотворительного фонда Потанина. По его 
итогам были отмечены 750 магистрантов по 
всей России.

Женщины – это 
не только про 
красоту, но и про 
силу. Студентки 
ВолГУ доказали это, 
приняв участие 
в ежегодном 
спортивном 
состязании «А ну-ка, 
девушки».

и С.Л. Рубинштейна. 
В.С. Ким посвятил свою 
работу проблемам соци-
ально-благотворительной 
деятельности Русской 
Православной Церкви.

В состав аттестаци-
онной комиссии вошли: 
кандидат педагогических 
наук, руководитель от-
дела религиозного обра-
зования и катехизации 
Урюпинской епархии Вол-
гоградской митрополии 
Русской Православной 
Церкви К.В. Зелинский, 
кандидат богословия, 
старший преподаватель 
Центра подготовки цер-
ковных специалистов 
Волгоградской епархии 
В.В. Аврамов, доктор фи-
лософских наук, профес-
сор, ведущий научный со-
трудник института права 
ВолГУ А.И. Пигалев, кан-
дидат богословия, доктор 
(PhD) греческой истории 
и культуры, директор Цен-
тра подготовки церковных 
специалистов Волгоград-
ской Епархии В.Г. Патрин, 
доктор философских на-
ук, профессор кафедры 
философии и теории пра-
ва ВолГУ Д.Р. Яворский.

Поздравляем магистров 
теологии с успешной защи-
той!

Ольга Редкозубова

В команду волонтеров 
вошли: Анастасия Обухо-
ва, Полина Ястребцева, 
Илиана Исмаилова, Ма-
рия Багринцева, Лаура 
Гарсия, Алика Долгова и 
Марк Якунин. За несколь-
ко часов работы в приюте 
волонтеры перенесли 
дрова, убрали снег в при-
юте, сходили погулять с 
собаками. Все участники 

выезда в приют отмети-
ли, что знакомы с опы-
том работы приютов, но 
в «Дворняшки» приехали 
впервые. Для некоторых 
ребят этот выезд стал 
первым опытом волон-
терской работы.

– Поездка в приют 
«Дворняшки» стала мо-
им первым мероприяти-
ем в качестве волонтера. 

Я всегда хотела побы-
вать в приюте, посмо-
треть, как все устроено 
изнутри. Работа у нас, 
как и у хозяев приюта, 
была нелегкой. Но когда 
видишь эти полные до-
броты, надежды и благо-
дарности глаза собачек, 
тело наполняется боль-
шим зарядом энергии, и 
любая задача нипочем! 
– рассказала о поездке 
Даша Брянцева

– Мне всегда жаль 
бездомных животных, 
мысленно я разделяла 
их страдания, особенно 
в холодное время года. 
А приют, в который мы 
ездили, оказался именно 
тем приютом, который 
способен предоставить 
все необходимое обе-
здоленным животным. 
Самое главное, что хо-
зяева окружают собак и 
котов вниманием и лю-
бовью. И видно, что эти 
люди любят свое дело и 
готовы ради него жерт-
вовать не только своими 
финансами, но и време-
нем, – делится своими 
впечатлениями Полина 
Ястребцева.

Приют «ДворНяшки» 
волонтеры ИФиМКК 
нашли случайно, но, не 
сомневаясь ни секунды, 

решили: надо ехать, по-
мощь от чистого сердца 
никогда не будет лиш-
ней.

– Приюту действитель-
но нужна была помощь. 
Он мало известен по 
сравнению с другими. 
Конечно, у него, как и у 
других приютов, много 
финансовых проблем. 
Мы с ребятами будем 
стараться помогать при-
юту на регулярной осно-
ве, – уверенно заявляет 
куратор волонтерского 
сектора ИФиМКК, Алика 
Долгова.

Сами хозяева приюта 
тоже не ожидали, что в 

приют приедут волонте-
ры Волгоградского го-
сударственного универ-
ситета. Хозяин приюта 
Карен Гончаров заверил, 
что здесь помощи рады 
всегда.

– Волонтеры – это 
очень чуткие люди, с 
большим открытым серд-
цем. То, что они делают 
для многих всем сердцем 
и душой, не имеет цены. 
Без волонтеров ни одно 
мероприятие не получи-
лось бы, они все достой-
ные люди. Я благодарен, 
что такие люди есть. Во-
лонтеры оказывают по-
мощь искренне, честно, 

от души, никто так не 
может, кроме человека с 
призванием – волонтер!

Помощь приютам Вол-
гограда и области – одно 
из направлений работы 
Волонтерского центра 
«Прорыв». До этого во-
лонтеры регулярно ез-
дили в приют «Уголек» 
(«Островок Надежды») 
в Волжский в рамках 
проекта «ЗооПрорыв». 
Приютам оказывается 
всесторонняя помощь, 
четвероногие друзья по-
лучают все необходимое 
для своей счастливой 
жизни.

Марк Якунин

Участницы выполнили 
упражнения на гибкость, 
отжимания, прыжок с ме-
ста в длину и подъем туло-
вища из положения лежа.

– Я пришла сюда, пото-
му что очень люблю спорт. 
Участвую в каждом сорев-
новании и не могу пропу-
стить такие события в на-
шем вузе. Без меня здесь 
не обойдется однозначно! 
– рассказала студентка 
второго курса приоритет-
ных технологий Ангелина 
Трюхан. – Я уже принимала 
участие во всероссийских 
соревнованиях: и ГТО на 

всероссийском уровне, и 
на региональном уровне. 
Ездили на соревнования 
вместе с другими студен-
тами ВолГУ: выигрывали и 
занимали призовые места. 
Стоит начинать заниматься 
спортом. Но начинать надо 
с малого, чтобы спорт был 
в удовольствие. Нужно, 
чтобы ты сам захотел. Если 
человек стесняется, то ему 
нужно найти компанию. 
Когда ты вместе с кем-то, 
то даже, если стесняешься, 
тебе будет весело и инте-
ресно.

Участницами соревнова-
ния стали все студентки, 
желающие проверить себя. 
Несмотря на конкуренцию, 
девушки поддерживали 
друг друга с начала раз-
минки и до самого оконча-
ния состязания.

– Я хочу проверить свои 
силы. Состою в сборной 
ГТО, поэтому для нас это  
очередной повод прове-
рить, кто здесь лучший. 
Хочется доказать себе, 
что я не стою на месте и 

двигаюсь вперед. В про-
шлом году я так же при-
нимала участие в данном 
виде соревнования и хочу 
улучшить свои результаты, 
– поделилась студентка 
второго курса института 
права Елена Васильева. – 
Не надо ничего бояться и 
стесняться. Здесь – в спор-
те – самые дружелюбные и 
отзывчивые люди. Главное 
– это с чего-то начать, сде-
лать первый шаг, а осталь-
ное само пойдет.

– Соревнование «А ну-
ка, девушки» позволяет 
проверить физические ка-
чества и подготовку наших 
студенток и то, как они раз-
виваются, – подчеркнула 
старший преподаватель 
кафедры физического вос-
питания и оздоровитель-
ных технологий Татьяна 
Гладкова. – Эти соревно-
вания мотивируют на регу-
лярные занятия спортом, 
чтобы быть здоровыми и 
красивыми.

Анастасия 
Огородникова

Конкурс проводился в 
два этапа. Первый выяв-
лял дисциплину и нали-
чие мотивации к участию: 
участник должен был по-
казать, что его интересует 
и волнует тема, которую 
он представляет на кон-
курсе. Важным аспектом 
оказалась жизненная по-
зиция учащегося. Дарья 
привела в пример свое 
участие в научной жизни 

ВолГУ. Следующий пункт 
заявки – рассказ о лю-
дях, ставших примером 
в профессии участника. 
Студентка ВолГУ рас-
сказала о профессоре и 
заведующей кафедрой 
конституционного и муни-
ципального права ВолГУ 
Марине Давыдовой. Из 
области практикующих 
юристов Дарья отметила 
адвоката – Станислава 

Маркелова.
Второй этап проходил в 

онлайн-формате. Участ-
ников распределили на 
пять команд по 30 человек. 
Цель испытания – провер-
ка лидерских качеств, уме-
ния общаться и способно-
сти работать в команде.

– Не могу назвать за-
дания сложными, так как 
в магистратуре есть за-
дачи посложнее. Напри-
мер, сейчас мы пишем 
концепцию законопроек-
та. Самое важное зада-
ние конкурса – показать 
через научные исследо-
вания свою жизненную 
позицию и вопрос, кото-
рый я исследую в маги-
стратуре. Мое участие 
было посвящено вопросу 
борьбы с проблемами 
ксенофобии в России. На 
примере университета я 
раскрыла механизмы, ко-
торые позволяют создать 
дружественную атмосфе-
ру в сообществе предста-
вителей различных на-
циональностей, – поде-
лилась победительница 
Дарья Лачинова. – Мне 
очень понравилось, что 
для конкурса важны не 
только знания и успева-
емость, но и жизненная 
позиция и личностные 
качества каждого участ-
ника.

Чтобы получать сти-
пендию, Дарья Лачинова 
должна регулярно опу-
бликовывать данные об 
успеваемости, поддержи-
вать высокие показатели.

Анастасия 
Огородникова

Основа добровольчества – энтузиазм  

Волонтеров 
«Прорыва» 
благодарят 
четвероногие 
обитатели 
приюта

Магистрант 
Дарья Лачи-
нова изучает 
проблемы 
ксенофобии в 
России
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Поздравляем юбиляров января!
КОВАЛЕНКО Илью Геннадьевича, профессора кафедры теоретической 
физики и волновых процессов
ЯЦЫШЕНА Валерия Васильевича, профессора кафедры судебной 
экспертизы и физического материаловедения
ШЛЕВКОВУ Татьяну Владиславовну, доцента кафедры экономической 
теории, региональной экономики и предпринимательства
ТРИЛИЦКУЮ Оксану Юрьевну,  доцента кафедры менеджмента и 
маркетинга

Поздравляем юбиляров февраля!
МАХОРТОВУ Татьяну Юрьевну, доцента кафедры 
теории и практики перевода и лингвистики
ЛАРИОНОВУ Ларису Николаевну, доцента кафедры 
уголовного права
АБДРАШИТОВА Вагипа Мнировича, профессора 
кафедры философии и теории права

Поздравляем юбиляров марта!
ЩЕРБАТОВУ Ларису Васильевну, начальника II 
отдела
БЕЛИТЧЕНКО Наталью Владимировну, 
инженера по ремонту I категории 
инженерной службы
ИВАНЦОВУ Елену Анатольевну, директора 
института естественных наук
Колесникову Наталью Бориславовну, 
медицинского регистратора амбулатории
ВАСИЛЕНКО Инну Викторовну, заведующую 
кафедрой социологии и политологии
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МЕЛЬПОМЕНА

Берегите любовь
В ВолГУ состоялась премьера спектакля 

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!

Волгоградский государственный университет объявляет 
конкурсный отбор претендентов на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава по кафедрам:
– кафедра фундаментальной 
информатики и оптимального 
управления: профессор (1 вакансия), 
доцент (4 вакансии), старший 
преподаватель (3 вакансии), ассистент (1 
вакансия);
– кафедра иноязычной коммуникации 
и лингводидактики: профессор (1 
вакансия), доцент (3 вакансии);
– кафедра русской филологии и 
журналистики: доцент (4 вакансии), 
старший преподаватель (1 вакансия), 
ассистент (1 вакансия);
– кафедра компьютерных наук и 
экспериментальной математики: доцент 
(2 вакансии), старший преподаватель (1 
вакансия);
– кафедра информационных систем и 
компьютерного моделирования: доцент 
(4 вакансии);
– кафедра теории и практики перевода и 
лингвистики: ассистент (2 вакансии);
– кафедра математического анализа 
и теории функции: профессор (1 
вакансия), доцент (1 вакансия), старший 
преподаватель (3 вакансии), ассистент (3 
вакансии);
– кафедра педагогики, психологии 
и социальной работы: заведующий 
кафедрой (1 вакансия), доцент (1 
вакансия);
– кафедра физического воспитания и 

оздоровительных технологий: доцент (1 
вакансия), преподаватель (1 вакансия);
– кафедра процессуального права и 
криминалистики: доцент (1 вакансия), 
старший преподаватель (1 вакансия);
– кафедра географии и картографии: 
доцент (1 вакансия), старший 
преподаватель (3 вакансии);
– кафедра биологии и биоинженерии: 
профессор (2 вакансии), доцент (5 
вакансий);
– кафедра конституционного и 
муниципального права: доцент (1 
вакансия);
– кафедра прикладной информатики и 
математических методов в экономике: 
доцент (2 вакансии), старший 
преподаватель (3 вакансии);
– кафедра социологии и политологии: 
ассистент (2 вакансии);
– кафедра государственного и 
муниципального управления и экономики 
инноваций: профессор (1 вакансия), 
доцент (3 вакансии);
– кафедра экономической теории, 
региональной экономики и 
предпринимательства: доцент (2 
вакансии);
– кафедра экологии и 
природопользования: доцент (4 
вакансии), старший преподаватель (1 
вакансия), ассистент (1 вакансия).

Срок подачи документов  для участия в конкурсном отборе (с 24.03.2023 по 23.04.2023). 
Место приема заявления для участия в конкурсе г. Волгоград пр.Университетский д.100., 
кабинет 1-16 Б., кабинет 2-09 А. Дата и место проведения конкурса: май-июнь 2023 г.; г. 
Волгоград, пр. Университетский,100.
Перечень необходимых документов:
личное заявление о допуске к участию в конкурсе и выборах на замещение по должности 
(Приложение 2 к Положению о выборах заведующего кафедрой; Приложение 2  к Положению о 
порядке замещения должности профессора, Приложение 2 к Положению о порядке замещения 
должностей педагогических работников, относящихся к профессорско-преподавательскому 
составу; (далее - Положения);
сведения о претенденте (Приложение 3 к Положениям); 
список учебных изданий и научных трудов, опубликованных за период, предшествующий 
прохождению конкурса и выборов (за последние 5 лет) (Приложение 4 к Положениям);
копии документов, подтверждающих отсутствие у кандидата ограничений на занятие трудовой 
деятельностью в сфере образования;
копии документов, подтверждающих соответствие квалификационным требованиям (только 
претенденты, не состоящие в трудовых отношениях с университетом).
Дополнительная информация о конкурсе  на сайте www.volsu.ru».

Постановку создала 
Елена Тополага – артистка 
драмы, ведущий мастер 
сцены, заслуженная ар-
тистка РФ, творчество ко-
торой отмечено медалью 

14 февраля в 
Центре творческих 
инициатив 
Волгоградского 
государственного 
университета был 
поставлен спектакль 
«Зачем топтать мою 
любовь?».

ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени.

В спектакле отражен 
поиск решения проблем 
матриархата, расизма, 
но показана та самая 
любовь, которую все вре-
мя пытаются загнать в 
рамки, хотя именно это 
чувство не имеет границ. 
Главная идея спектакля 
– нужно любить вопреки 
каким-либо убеждениям, 
страхам и стереотипам.

Своими впечатлениями 
поделился один из зри-
телей, студент Никита 
Тацкий: «Очень впечат-
лила игра актёров, когда 

буквально в паре метров 
от тебя происходит дей-
ствие, пробирает до му-
рашек. Здорово, что в 
спектакле был и юмор, 
и трагедия, и даже ка-
кой-то детский восторг».

Спектакль прошел с 
большим успехом и под-
тверждением тому слу-
жила реакция зала – не-
скончаемые аплодисмен-
ты. В финале постановки 
многие прослезились. 
Театр затронул самые 
глубокие струны душ сту-
дентов.

Тамелла Гогаева

Здоровья, 

благополучия 

и удачи!


